

# ¡ SALVAJADA !

Hace ya algún tiempo que en esta población los lerrouxistas y catalanistas de *double* en mezcla, vienen perturbando el orden y la tranquilidad de sus vecinos, valiéndose del atropello, el secuestro la calumnia, la infancia y el crimen, por cuyo motivo están ofreciendo á cada momento espectáculos tan asquerosos y repugnantes que ni la pluma se atreve á describir, porque son más propios de gentuza perversa y criminal que no de personas bien nacidas, como quieren ellos alardear.

Afortunadamente el público sensato empieza ya á conocer á esa turba de malhechores, y á sus principales organizadores é instigadores al homicidio ya la injuria. Estos, no son mas que cuatro tigres que se hallan hambrientos de robo y sangre para poder usurpar el dinero del pueblo.

Es hora ya de que las autoridades pongan coto á los desmanes y fechorias de esos miserables asaltadores y matones, que con sus instintos perversos y de bestia feroz, están sembrando el terror á esta tranquila vecindad.

El domingo pasado, con motivo de las elecciones municipales pudimos convencernos hasta donde llega el atrevimiento y descaro de esa turba de catalanistas y lerrouxistas en chafarrancho, que situándose al frente de la entrada de los colegios electorales amenazaban con puñales y revolvers en mano, á los electores pacíficos que iban á emitir su voto á favor de la candidatura del pueblo honrado.

¿De estos viles procedimientos se valen esos lerrouxistas y catalanistas en mezcla, para poder alcanzar un acta de concejal? ¡Desgraciadamente tienen que apelar á recursos brutales y de viva fuerza para poder decir que han ganado! Pero sepan y entiendan, tanto los unos como los otros, que apesar de todo, han perdido moral y materialmente, porque Manuel Montañá jamás ha sido catalanista, ni Xiol lerrouxista, y por lo tanto, las dos fracciones han quedado huérfanas de verdadera y directa representación en el Municipio.

No hay duda alguna que estos dos candidatos elegidos, jamás hubieran salido triunfantes sino hubiese sido por las coacciones y amenazas de que se valieron los que patrocinaban su candidatura, pues los pocos votos que obtuvieron de mayoría, fué debido á los muchos que por miedo dejaron de emitir el suyo. Pero lo raro y lo extraño es que esos

señores hayan aceptado el acta, por cuanto saben muy bien y de sobras, que es ganada con deshonra; y porque la opinión pública y sensata he visto con malos ojos que se hayan dejado conducir y arrastrar por gente desacreditada y fracasada, que en nada les ha favorecido, sino antes al contrario, les ha perjudicado en gran manera, porque todo aquel prestigio y buena reputación que aún gozaban, en esta jornada lo han perdido completamente, porque es lo que dice el refrán: *dime con quien vas, que te diré quien eres.*

Mas, nosotros, no podemos menos de hacer constar aquí la más enérgica protesta del vandálico hecho del domingo pasado, cuando una turba de gentuza emborrachada y capitaneada por Montañá, el verdadero envenenador de las víctimas de Curró, intentó allanar la morada de D. Salvador Paituvi para apoderarse de su persona á fin de lincharlo y arrastrarlo como así gritaban; oyéndose al par feroces y avinatas voces de ¡Matarle! ¡Matarle! que salían de las roncadas gargantas de aquellos salvajes. ¿Y quiénes eran los que capitaneaban á esa turba de fieras malvadas? Además del lerrouxista indicado vimos á Serra, Maspons y Canellas, personas (si es que tal nombre merecen) que hacen alardes de cultura queriendo regenerar á la villa de Granollers, con lo del catalanismo, y jamás han sentido amor á la patria ni á la causa que hacen ver que defienden, pues que han demostrado ser con sus hechos unos políticos farsantes y embusteros.

¡Desgraciados de nosotros si ellos se hicieran dueños de los intereses del pueblo! Dentro de poco tiempo nos veríamos todos obligados á emigrar de nuestra querida villa por miseria y desolación, muy pronto parecería este recinto un desierto, porque es tan colossal el hambre y sed de dinero que sus estómagos ambicionan, que con seguridad no se hallarian jamás saciados ni hartos.

Por eso nosotros, que conocemos de fondo los maquiavélicos instintos é intenciones inicuas de todos esos lerrouxistas y catalanistas en mezcla, estamos á la brecha, y, palmo á palmo y con energía, defenderemos los intereses del pueblo, porque estamos segurísimos y convencidos de que son los más terribles enemigos de la paz, de la buena administración y del progreso.